



CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 7 JANVIER 2025

Etaient présents : Gérard Beaujeu (président et représentant du comité à l'assemblée générale de la Fédération française de roller et skateboard), Catherine Gallais (secrétaire), Mélanie Levillain (membre du bureau), Cédric Chartier, Laure Jamaux, Olivier Masson, Magali Tresserras, Nicolas Vannier, Dionsaba Brunet.

N'ont pu être présents, Boris Lelarge (trésorier), Christophe Fougeray, Edona Ramaj.

Assistaient également à la séance Alexandra Duchemin, agent de développement et Jean-Marie Hubert, représentant du comité à l'assemblée générale de la Fédération française de roller et skateboard

LE PRESIDENT

Le président souhaite la bienvenue à celles et ceux qui ont pu être présents en cette période chargée de début d'année. Il est en effet nécessaire de mettre le conseil d'administration en ordre de marche le plus tôt possible. Mais avant d'aborder les sujets, le président adresse ses vœux les meilleurs aux membres du conseil d'administration ainsi qu'à leurs familles qui acceptent que le bénévolat empiète plus ou moins sensiblement sur la vie privée.

L'intervention du président porte sur l'impact attendu, autant qu'on le sache, d'événements et nominations aux niveaux ministériel, fédéral, régional et départemental.

Sont ensuite officialisées les fonctions au sein du conseil d'administration, avant d'aborder les sujets d'actualité et les premiers éléments du projet de développement 2025-2028.

Au niveau ministériel.

A la suite de la nomination de François Bayrou comme Premier ministre, le 23 décembre, **Marie Barsacq a été nommée ministre des sports, de la jeunesse et de la vie associative**, après un éphémère ministre dont le mandat aura duré à peine trois mois avec le Gouvernement Michel Barnier.

La nouvelle ministre a mené une carrière dans le monde du sport : elle a exercé d'abord au Comité national olympique et sportif sur les questions d'emploi et de formation professionnelle dans le mouvement sportif ; elle a ensuite rejoint la Fédération française de football pour créer un institut national chargé de superviser la formation professionnelle, avant d'en devenir directrice générale adjointe, en charge du football amateur, et d'entrer au comité exécutif de la fédération ; depuis 2016, elle œuvrait en tant que directrice de l'impact et de l'héritage au comité de candidature de Paris 2024 et a continué d'occuper ce poste au sein du comité d'organisation des jeux Olympiques.

Il est trop tôt pour savoir dans quelles mesures les priorités envisagées par ses deux prédécesseurs vont être reprises : dans l'immédiat, seuls, sont connus les vœux de la nouvelle ministre qui invite à *bouger, s'engager et grandir ensemble*. Les priorités ministérielles restent incertaines alors qu'elles ont un impact dans le soutien apporté par l'Agence nationale du sport aux orientations des instances sportives.

Au niveau fédéral

L'assemblée générale de la Fédération française de roller et skateboard a réélu, le mois dernier, **Boris Darlet président de la fédération** avec 91,18% des voix, pour l'olympiade 2025-2028.

Le projet de sa liste « **Ensemble cultivons notre potentiel** » s'articule autour de 11 grands axes stratégiques visant à :

1. *Rayonner et soutenir l'ambition de l'équipe de France*
2. *Accompagner le développement des clubs : « un club, un projet »*
3. *Soutenir l'action des territoires*
4. *Accompagner le développement des disciplines*
5. *Innover et ouvrir l'offre sportive à de nouveaux publics*
6. *Promouvoir les sports fédéraux et faire évoluer le modèle économique de la fédération*
7. *Garantir un sport sécurisé, inclusif et éthique*
8. *Agir pour l'emploi et la formation*
9. *Mieux équiper le territoire*
10. *Favoriser l'engagement des bénévoles*
11. *Valoriser l'engagement des juges et arbitres*

Ce projet s'inscrit donc dans la continuité des engagements précédents et offre un point d'appui pour déterminer les propres orientations du comité départemental.

Au niveau régional

Michel Fernandez a repris les rênes de la ligue de roller et skateboard des Pays de la Loire, faute d'autre candidat, assurant au comité une continuité dans leurs collaborations sportives et administratives.

La mauvaise nouvelle vient du vote du budget de la région des Pays de la Loire qui a concrétisé les inquiétudes du monde associatif du fait des réductions drastiques des subventions de la région aux associations, en dépit des protestations des instances régionales du sport, de la culture et du milieu associatif en général.

Selon les estimations, la ligue régionale de roller et skateboard en serait impactée à hauteur de 8.000€. Ce qui est grave et pourrait remettre en cause le poste d'agent de développement à moyen terme et grève déjà le sport de haut niveau.

D'après les dires des responsables politiques, les JO doivent favoriser le développement et la pratique des sports en général. Les fédérations, pour la plupart, ont vu le nombre de leurs licencié(e)s augmenter. Mais comment accueillir tout le monde si les budgets sont réduits ? Déjà que les équipements sportifs manquent, les créneaux sur les terrains et en salle sont saturés. L'effet attendu risque d'être inversé et de démotiver bien des bénévoles.

Au niveau départemental

Le conseil départemental n'a pas fait connaître ses intentions mais, « 1^{er} partenaire du sport en Sarthe », on peut s'attendre, en dépit des contraintes budgétaires, à ce qu'il continue d'apporter son soutien au mouvement sportif fédéré, au sport de haut niveau et à la pratique sportive à destination de tous les publics. Son appui a été déterminant pour le comité lors de l'olympiade 2021/2024 et le président espère pour l'avenir un mode d'engagement pluriannuel réciproque comme précédemment.

A l'attention des clubs

Il faut donc s'attendre à une réduction des subventions des collectivités en général : et les ligues, comités et clubs devront augmenter les cotisations individuelles s'ils veulent maintenir leur niveau d'activité.

Contrat d'engagement républicain

Avant de poursuivre la séance, le comité doit se mettre en conformité avec l'article 10-1 de la loi n° 2000-321 du 12 avril 2000. En effet, toute association ... qui sollicite l'octroi d'une subvention au sens de l'article 9-1 auprès d'une autorité administrative ou d'un organisme chargé de la gestion d'un service public ... s'engage, par la souscription d'un contrat d'engagement républicain :

- 1° à respecter les principes de liberté, d'égalité, de fraternité et de dignité de la personne humaine, ainsi que les symboles de la République au sens de l'article 2 de la Constitution ;
- 2° à ne pas remettre en cause le caractère laïque de la République ;
- 3° à s'abstenir de toute action portant atteinte à l'ordre public.

Cette obligation est réputée satisfaite par les associations agréées au titre de l'article 25-1 de la présente loi ainsi que par les associations et fondations reconnues d'utilité publique.

L'association qui s'engage à respecter les principes inscrits dans le contrat d'engagement républicain qu'elle a souscrit en informe ses membres par tout moyen. Les clubs le seront donc par le compte-rendu de cette séance.

LES FONCTIONS AU SEIN DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Dans l'immédiat, seuls les membres du bureau ont été désignés en tant que tels : Gérard, Catherine, Boris et Mélanie.

Les autres fonctions ont été réparties de la manière suivante :

- la formation et les stages sont gérés par Laure et Mélanie ;
- la commission de la course est sous la responsabilité de Magali, chargée en particulier du kid's roller, Mélanie s'occupant du speed roller, Cédric de l'équipe technique départementale et (ajout post réunion) Yannick Cojean ayant accepté de reprendre du service comme expert chargé de l'arbitrage;
- la commission de la randonnée est prise en charge par Christophe ;
- la commission freestyle est pilotée par Olivier ;
- le roller hockey est sous la responsabilité de Nicolas ;
- le roller dance est confié à Saba ;
- le skateboard est du ressort d'Edona.

Il n'y a pas de correspondant pour le roller derby ni le roller artistique, deux disciplines également pratiquées en Sarthe.

L'ACTUALITE DEPUIS L'ASSEMBLEE GENERALE DU 8 NOVEMBRE

L'actualité du bureau

Depuis l'assemblée générale du comité, en dehors des réunions hebdomadaires, des membres du bureau ont été amenés à être présents lors de **différentes manifestations**.

- Le 12 novembre, intéressante séance animée par Colosse aux pieds d'argile (film « Slalom ») sur les signes pouvant alerter sur des violences dans le sport.
- Le 15 novembre, intervention à l'assemblée générale du Roller Sports Club de Connerré.
- Le 3 décembre, participation à la commission « course ».
- Le 6 décembre, participation à la commission de la randonnée.
- Le 8 décembre présence à la remise de la médaille de bronze de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif à Cyril Feuillard, président du Roller Sports Club de Connerré.
- Le 12 décembre, présence à l'assemblée générale de Profession Sport et Loisirs qui gère la paie de l'agent de développement.
- Le 13 décembre, participation à la rando des Lumières des Jeunesses Sportives de Coulaines Roller Sports.
- Le 14 décembre, présence à l'assemblée générale de la fédération, la section Roller Sports des Jeunesses Sportives de Coulaines y étant également représentée.
- Le 6 janvier, participation à la commission « course ».

Pour dire un mot des **statistiques** concernant les licences et les licenciés à ce jour :

- 900 licenciés sont actuellement enregistrés pour 922 licences ;
- ces licences sont en progression de 95 licences (+12%) par rapport à la même période de la dernière saison ;
- 323 nouvelles licences sont enregistrées, soit 48 de plus (+18%) par rapport à la même date de l'an passé ;
- on en déduit que le renouvellement des licences est, lui, en légère régression ;
- le podium en nombre de licences est constitué de Roul'Mans (151), de Roller Maine Cœur de Sarthe (125) et des Jeunesses Sportives de Coulaines Roller Sports (114), soit globalement 42% des licences sarthoises.

L'actualité des stages et de la formation

Le calendrier des stages a été envoyé aux clubs fin novembre/début décembre. Malgré le délai un peu court, les clubs et les patineurs sont remerciés pour leur réactivité. Le premier stage super mini, mini, poussin a pu avoir lieu à Joué l'Abbé et s'est très bien passé. Des remerciements sont adressés à Clémentine, d'Alençon, pour avoir aidé Alexandra à encadrer. Le même week-end que l'interzone était lancé un stage poussin-benjamin-cadet pour ceux qui ont un niveau départemental. Il a malheureusement dû être annulé par manque de patineurs. Il y a eu un stage freestyle à Laigné avec 28 patineurs. Une demande a été faite auprès des clubs sarthois afin de pouvoir accueillir les stages dans leur salle. Le calendrier est presque finalisé. Les clubs de Laigné et Coulaines sont remerciés pour avoir accueilli plusieurs stages chez eux. Il manque encore 4 lieux et un formulaire sera bientôt envoyé aux adhérents pour connaître leur attente concernant les stages courses. Le prochain stage aura lieu à Laigné en Belin (désormais commune fusionnée dénommée Laigné-Saint Gervais).

Stages et formations à venir.

Dates / horaires	Stages/Formations	Stages/Formations
25/01/2025 14h30-17h30	SLALOM 12 ans et +	Laigné-Saint Gervais
26/01/2025 9h30-16h30	COURSE : benjamin/cadets	Laigné-Saint Gervais
02/02/2025 14h30-17h30	FREESTYLE : DECOUVERTE / APPROFONDISSEMENT	Coulaines, Braque
02/02/2025 9h30-12h30	AGILITE ADULTE	Coulaines, Braque
13/02/2025 14h-17h	COURSE : super mini/ Mini/poussin	
14/02/2025 9h30-16h30	COURSE : Cadets - Juniors A et B	
02/03/2025 09h30-16h30	VITNESS	
30/03/2025 14h-17h	AGILITE ENFANT (niv roue jaune / vert)	Vauguyon Le Mans
10/04/2025 10h30-12h	SPOT - FREESTYLE (perfectionnement) 10h30-12h	Spot
10/04/2025 9h00-10h30	SPOT - FREESTYLE (débutant) 9h-10h30	Spot
11/04/2025 09h30-16h30	VITNESS	Laigné-Saint Gervais
27/04/2025 9h-12h	FORMATION DE MAINTIEN DES ACQUIS INITIATEURS	

L'actualité de la course

Speed

La première manche s'est déroulée à Mamers le dimanche 15 décembre le matin avec 41 participants. 6 juges étaient présents. Les aides juges n'ont pas été sollicités. Tout s'est bien déroulé dans le temps imparti.

Il n'y avait aucun mini. Un super mini a été surclassé pour pouvoir participer, il a roulé avec les poussins. Un mail sera envoyé au club de Saint Calais afin de définir les patineurs ayant le niveau pour participer au speed.

Un code promo helloasso sera envoyé aux clubs de Connerré, La Ferté et Saint Calais pour l'absence d'un de leur patineur.

L'actualité du freestyle

Le début de saison a bien démarré avec l'organisation de la première manche du challenge départemental freestyle le 15 décembre à Laigné.

La mayonnaise a bien pris avec 36 compétiteurs d'U8 à senior femme (2 participantes), issus de 5 clubs sarthois sur 6.

Skatecross, speed slalom et saut en hauteur ont été au programme.

Les niveaux étaient assez homogènes pour montrer de belles batailles lors du skatecross.

Il faut remercier très chaleureusement l'aide et le travail remarquable de Sylvain qui a participé activement puis a concocté un génial fichier de classement pour entremêler les résultats des 3 épreuves et en tirer un classement général. Bravo et merci Sylvain!

Une formule (presque) 0 papier a été testée pour communiquer les résultats tout au long de la compétition. Le PC juge connecté au groupe WhatsApp de la compétition avec chargement des feuilles de résultat et chambre d'appel directement sur le groupe. À noter que pour indiquer le QR code du groupe et juger le speed slalom, une feuille reste nécessaire. Pour les prochaines manches, il faudra installer un deuxième sautoir pour gagner du temps.

La formule a bien plu à l'ADEL, si bien qu'on peut réfléchir à organiser une compétition similaire de niveau starter (régionale) pour la saison prochaine.

Il convient de saluer la belle cohésion des clubs freestyle qui ont participé de concert à la préparation du parcours de skatecross et à l'organisation de la compétition. Non, l'engagement bénévole n'est pas encore mort !

Merci à tous ceux qui ont pu apporter leur aide!

A noter la participation, le 27 octobre 2024, à la Ligneroll's cup (skatecross – team cross – speed) de St Christophe du Lignerol (85), de licenciées de Roller Maine Cœur de Sarthe :

- Bertille CALVET : 8^{ème} au skate cross, 6^{ème} au slalom ;
- Mélie LETISSIER : 9^{ème} au skatecross, 8^{ème} au slalom ;
- Ambre GUIMONT : 17^{ème} au skate cross, 10^{ème} au slalom.

A venir

- le kid's freestyle de Laigné-Saint Gervais le 18 janvier ;
- prochaine manche du challenge départemental freestyle : 23 mars au Mans, skatepark Le Spot - accueil par le CSSG ;
- le week-end freestyle à Pornichet. Les compétiteurs et accompagnateurs, parents, sont invités à participer à une rando roller et vélo le samedi après-midi à la Baule Pornichet puis à un dîner tous ensemble dans un restaurant le samedi soir avant la compétition starter du dimanche. L'occasion de resserrer encore le lien entre les clubs, la cohésion et l'émulation entre les jeunes freestyleurs sarthois.

L'actualité de la randonnée

Depuis l'assemblée générale, la randonnée des Lumières, organisée par les Jeunesses Sportives de Coulaines Roller Sports le 11 décembre, a connu un beau succès avec une cinquantaine de participants venant d'au moins quatre clubs sarthois.

L'actualité du roller dance.

Saison 2023-2024

- La séance du jeudi sur le créneau 20h-21h30 était encadrée par An'So et Angélique. Entre 10 et 15 personnes ont été présentes chaque jeudi, principalement des adultes, avec quelques ados, et une trentaine de personnes en tout qui ont participé aux séances.

- Deux roller parties ont été organisées : la première le samedi 2 décembre et la deuxième le samedi 13 avril au gymnase Vauguyon. Environ 80 patineurs étaient présents à chaque soirée.

- Un stage fédéral a été organisé les 6 et 7 janvier 2024, avec une partie masterclass et une partie stage débutant. 18 participants en tout.

Sur l'année 2024-2025

- Une séance de roller dance le jeudi de 20h15 à 21h45 est encadrée par An'So et Angélique. Beaucoup de nouvelles personnes sont arrivées en septembre avec une belle dynamique. Entre 15 et 20 personnes sont présentes à chaque séance.

Deux évènements ont déjà eu lieu.

- Une roller party le samedi 30 novembre 2024 au gymnase Vauguyon avec plus d'une centaine de patineurs. Une vingtaine de paires de rollers du CDRS ont été louées.

- Un stage fédéral encadré par Jean-Marc Gravier (pour la partie masterclass) et Sylvio Coco (pour la partie stage débutant) a eu lieu les 4 et 5 janvier 2025. 29 patineurs ont participé.

Les projets :

- l'organisation d'une roller party le samedi 26 avril.
- la participation à des événements de roller dance (de type festival) ou la pratique dans des lieux dédiés. Le Onwheelz Festival à Paris aura notamment lieu du 16 au 18 mai.

L'actualité du roller hockey

Le kid's roller n° 1 (hockey) du 16 novembre 2024 organisé par RoulMans s'est, dans l'ensemble, bien déroulé avec 75 participants.

Quelques lenteurs ont été constatées lors de la préparation, au niveau de la chambre d'appel et au niveau de la gestion des plateaux d'agilité.

Des parents se sont plaints que leur enfant ne figurait pas sur les feuilles alors qu'ils étaient inscrits sur HelloAsso. Ces inscriptions avaient été refusées mais ils n'avaient pas été prévenus suite à un problème de communication.

Il faut mettre les temps des chronos avec les décimales -> cases à agrandir ou noter en dessous ?

La recopie des points des matchs dans les tableaux est assez longue. Il faudrait trouver une solution pour raccourcir ce délai de traitement.

Problème pour récupérer les chronos du CDRS -> se mettre d'accord pour savoir à quel moment les récupérer.

Rencontre amicale le 05/01/2025 à Mamers entre le club local Mamers Roller Sport (8 hockeyeurs + 1 gardien) et RoulMans (7 hockeyeurs + 1 gardien), dans une salle magnifique avec un sol très roulant et des tribunes, ce qui se fait rare de nos jours en Sarthe.

Il y a eu en tout 4 matches de 20 minutes (2 avec des équipes non mélangées, et 2 avec des équipes mélangées) qui ont permis aux 2 clubs de comparer leurs niveaux respectifs.

L'expérience est à renouveler, assurément, si possible avec encore plus de clubs participants.

L'actualité de la longue piste sur glace (ajout post réunion)

Arthur Lebeau, désormais en catégorie hommes, est vice champion de France sur 500m et sur 1.000m à Inzell le 22 décembre dernier.

LE PLAN DE DEVELOPPEMENT 2025/2028

Enjeux, méthode, calendrier

L'établissement d'un projet de développement sur l'olympiade est une obligation car il est le support des demandes de subventions adressées tant au conseil départemental qu'à l'Agence nationale du sport, les deux principaux financeurs des actions du comité.

L'agent de développement sera le pivot de l'ensemble des contacts à mener pour l'établissement du document qui sera soumis au conseil d'administration puis proposé à la validation de l'assemblée générale.

Il convient de dresser d'abord un état des lieux : organisation, forces, faiblesses, axes d'amélioration et d'établir un projet qui soit en cohérence avec les priorités ministérielle, fédérale et départementale.

Chaque responsable de discipline est invité(e) à établir des fiches "action" soutenues par un budget prévisionnel, selon le modèle proposé ci-après.



Action 1
TITRE DE L'ACTION

Objectifs quantitatifs	Objectifs qualitatifs

Public cible	
---------------------	--

Coordonnateur de l'action	
Acteurs de l'action	

Description de l'action	

Échéancier de l'action	

Calendrier

- JANVIER

Contacts avec les responsables de commissions pour avoir des informations sur le fonctionnement de leur commission et préparer la première partie du projet, qui est une forme d'audit du CDRS 72 et de ses commissions.

Chaque commission ou discipline complète une fiche action pour chacun de ses projets.

Si possible une fiche budget est établie par projet, même incomplet.

- FEVRIER

Une version de la première partie est proposée à chaque commission ou discipline pour recueillir son avis.

Les fiches actions sont liées aux axes de développement qui seront fournis par le ministère et la fédération.

- MARS

Présentation du projet à l'approbation du conseil d'administration pour être intégré au dossier de demande de subvention de l'Agence nationale du sport et pour être validé ultérieurement par l'assemblée générale.

En raison du calendrier resserré, les participants acceptent qu'un groupe WhatsApp soit constitué pour accélérer les échanges.

Ossature

Le président rappelle les engagements de sa candidature.

1 - *Structurer le territoire :*

- *en accompagnant les clubs et en coordonnant leur action,*
- *en prolongeant l'investissement mené en zone de revitalisation rurale.*

2 – *Développer l'offre de pratique :*

- *en informant et formant à tous les niveaux de responsabilité les acteurs du roller et du skateboard,*
- *en développant et diversifiant l'offre de pratique,*
- *en développant la performance.*

De manière transversale,

- *la lutte contre les violences restera un axe de vigilance,*
- *le financement de l'emploi d'agent de développement sera sauvegardé.*

L'inscription des commissions et disciplines dans ce projet

Il appartient maintenant aux responsables des commissions et disciplines de nourrir ces perspectives en fonction de l'évolution attendue des clubs et des disciplines, des priorités et de l'engagement des partenaires du comité.

Le président fait part des premières orientations communiquées par la commission de la randonnée qui envisage trois axes d'actions.

- *Les randos saisonnières :*
 - *JS Coulaines en décembre avec la rando des Lumières ;*
 - *Roul'Mans, en mars/avril avec la rando Carnaval ;*
 - *CDRS en juin/juillet avec la rando du week-end des 24h rollers ;*
 - *le CSSG pourrait avoir sa saison en relançant un rallye roller.*

- *Etablir des calendriers annuels des événements :*
 - *des événements en ligue Pays de la Loire ;*
 - *des contacts à maintenir en Maine et Loire et Indre et Loire ;*
 - *des projets, à l'initiative de clubs sarthois, de randonnée en Sarthe et hors Sarthe.*

- *Un partage des activités :*
 - *par l'identification des clubs hors agglomération mancelle pratiquant la randonnée ;*
 - *par la communication entre clubs de leurs séances de randonnées ;*
 - *par la création d'un site répertoriant des parcours de randonnée selon leurs distances, durées, difficultés ...*

Le président invite tous les responsables de commissions et disciplines à établir leurs ambitions sur l'olympiade selon la méthode avancée par l'agent de développement.

Il indique que, pour sa part, le bureau s'engagera pleinement dans l'élaboration du projet de développement et à faire valoir celui-ci auprès de ses interlocuteurs. Il s'attachera également à organiser la transition vers l'olympiade 2029/2032 puisque l'on sait déjà qu'un certain nombre de membres du conseil d'administration se sont engagés pour la dernière fois dans l'olympiade 2025/2028.

Le prochain conseil d'administration aura lieu le mardi 25 mars à 20h à la maison départementale des sports.

Le président remercie les participants de leur présence et les invite à partager la traditionnelle galette des rois.

La secrétaire



Catherine Gallais

Le président



Gérard Beaujeu